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雲林縣動植物防疫所112年度1月份防疫會報會議紀錄 

壹、開會時間：112年1月9日（星期一）上午10時35分 

貳、開會地點：本所3樓會議室 

參、出席人員：如簽到簿 

肆、主持人：廖所長培志                              記錄：陳建宇     

伍、 主持人致詞: 

今天是112年第一次的防疫會報，在此先祝大家新年快樂，也祝各位工

作順心平安、身體健康。 

陸、各課業務報告： 

第一課：  

一、非洲豬瘟中央災害應變中心於1月4日召開第 25次會議，主要針

對春節前邊境強化措施、金門及馬祖地區開放小三通及國內防

疫整備工作進行盤點及討論。 

二、今年農曆春節假期長達10天，預期出入境旅客人數將大量增加， 

應變中心將加強輸入郵包、快遞、貨運等邊境管制措施，以防

杜非洲豬瘟病毒藉由禮品型態入侵我國。 

三、另外為降低非洲豬瘟透過廚餘傳播之風險，針對199頭以下禁止

使用廚餘餵飼之養豬場仍持續進行查核取締，凡查獲不符規定

者，將依法裁罰。 

四、在此再次呼籲大家做好防疫，因非洲豬瘟國際疫情依然險峻，

切勿輸入違規的豬肉製產品並禁止使用廚餘養豬，做好豬場生

物安全防疫措施，以守護台灣養豬產業。 

五、關於公費豬瘟疫苗申請，請公所獸醫收到民眾申請表後於每個

月15日發文給本所，本所收到後經彙集造冊，並於25日發文給

中央畜產會及公所。 
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六、公費疫苗是針對養畜戶疫苗庫存量不足才提出申請，申請最後

期限為今年3月5日，最後一次配送時間可能落於3月底至4月初，

養畜戶申請的數量，請公所獸醫參考最近的養豬頭數調查，並

在容許範圍之10%內核准，另外，如養畜戶在申請疫苗數量有

偏多不合理之情況，還請公所獸醫同仁柔性勸導並告知會有超

養之問題。  

七、公費疫苗全省只有62萬劑，按照111年5月底養豬頭數調查是足夠的，

請公所獸醫柔性勸導養畜戶，請分二次領取疫苗(1-3月及4-6月)。 

八、公費疫苗由本所統一配送，請公所獸醫於接獲本所通知後，轉知養畜

戶依規定日期及時間領取，並自備保冰設備(冰寶及冰桶)至公所領取，

豬農領取疫苗當天併請公所獸醫協助確認領取者身份，豬農如不克前

往領取再請養畜戶至本所領取，另外，申請表之右下角公所及防疫所

收件日務必填寫，以及請農民於申請表等各欄位詳細填寫(尤其是防疫

統編欄) ，彙集後並發文至本所，經由審查後，本所會行文至中央畜

產會並副知各公所。 

九、最後要感謝公所獸醫及特約獸醫在111年度的協助，希望今年也能持續

協助幫忙。 

 

第二課： 

  此波 H5N1禽流感疫情肆虐全球，台灣也難倖免，迄今為止已有

25場禽場染疫，本縣也發生5例，再加上原本在地化的 H5N2禽

流感疫情，並搭配近日天氣變化大，禽隻狀況可謂非常險峻。

禽場應持續提高警覺，落實門禁管制管理工作，並加強人員、

車輛、運輸載具等進出清潔及消毒作業。呼籲如發現飼養家禽

有異常死亡或狀態，應即時通報(通報專線：0932-690674)，以

防範新病毒散播風險。 
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第三課： 

一、今年1月1日起開始實施羊痘拔針措施，有關上半年度針對各羊場的防

疫措施，會依照防檢局的相關規定進行，如需要各位公所獸醫同仁的

協助，還請協助配合。 

二、感謝各位獸醫先進在111年度的協助，也祝大家平安順心。 

 

第四課： 

一、有關金海龍化製場收費之問題，本所無權介入，目前化製合約雖然已

到期(111年12月31日)，但金海龍化製場已發文通知期限延至3月底，在

3月底之後，如無簽約、續約，動物屍體也無法進化製場處理，還請各

位獸醫同仁轉知各農戶。 

二、各獸醫同仁或農戶如有發現化製運輸車在運輸過程有違規之情事，可

致電四課檢舉。 

 

第五課： 

感謝各位公所在111年狂犬病疫苗注射之協助，另外，今年1月1日至1

月31日本所配合動物醫院有舉辦狂犬病疫苗注射之優惠活動，如有飼

主洽詢，還請各位公所獸醫幫忙宣傳，相關的資訊公開在本所官網，

再請參閱。 

 

技     正： 

近日中國大陸 COVID-19疫情大解禁，同時也是非洲豬瘟嚴重的疫區，

大家千萬不要鬆懈，非洲豬瘟的威脅依然存在，隨著國門的開放，讓

國內非洲豬瘟的風險跟著增加，在此提醒各位獸醫同仁，保持警戒。 

 

柒、 主持人結論： 

一、今年是動物防疫特別的一年，豬瘟和羊痘都要拔針，還是要提醒大家

在未來拔針半年後，如果在現場發現異常，還請立即通報，另外，病

毒的監測在化製場、肉品市場、畜牧場都有密切注意，比較重要的時

間點在於今年七月之後至年底，以目前監測的情況，請大家無需擔心，

但自我防疫也要落實。 

二、針對公費疫苗的部份，原則上在3月5日之前，請養畜戶做最後一次申

請，目前豬瘟監測的情況很樂觀，但還是有養畜戶會擔憂而囤積疫

苗，再請各位獸醫同仁多加宣導。 
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三、去年全世界 H5N1禽流感疫情迅速蔓延，肆虐全球，日本從去年 

  9月至今已撲殺超過1000萬隻，台灣第一場 H5N1在宜蘭種鴨場發  

  現，而雲林第一場在水林鄉開始發生，目前疫情疑似透過人員、     

  車輛開始傳播，如發現異常，還請立即通報。 

四、化製場收費的部份，因使用者付費原則，本所無權介入，另外， 

有消息指出，彰化全新之化製場設立於彰濱工業區，上半年可能加入

運轉，再加上暢展新廠目前近況，環保執照審查進入最後階段，可望

於今年同時營運。 

 

捌、 臨時動議： 

東勢公所張議清獸醫： 

一、如果去年11月底養豬頭數調查時為新場，以當時調查的隻數，經過1、

2個月後頭數增加，申請公費疫苗，如按照去年的調查為基準，那容許

範圍之10%很容易超過，請問這要如何處理？ 

二、中央提供62萬劑之公費疫苗已準備完畢，為何要分二次配送，可否一

次配送？  

一課回應： 

一、以新場來說，如會造成困擾，中央建議，現場清點頭數。 

二、各養畜戶如能按照防檢局的期程來進行，有申請疫苗都能領取的到，

請不用擔心，再者，也已將此問題反應給中央，中央回應還是依照目

前規定來進行，還請多體諒。 

 

褒忠公所蔡緯儒獸醫： 

關於申請表的填寫，是否為需注射頭數應小於或等於飼養種豬頭數？

申請人簽名及蓋章二者都要？1月15日前之申請表可否送件? 

一課回應： 

照常理來說，注射頭數應小於或等於飼養種豬頭數沒錯；只要有簽名

即可；如1月15日送進本所，本所於1月25日送中央畜產會，疫苗最慢

於2月初就可配送。 

 

玖、散會：上午11時15分。 


